

## 令和6年6月定例教育委員会 会議録

- 1 開催期日 令和6年6月27日(木)  
開会 午後 1時23分  
閉会 午後 2時35分
- 2 開催場所 役場 2階 201会議室
- 3 出席者名 教育長 大間 順子  
委員(教育長職務代理者) 大家 志夫  
委員 小林 由紀子  
委員 山崎 与志雄  
委員 小豆 竹志
- 局長 松尾 美樹  
次長 牛谷 政樹  
係長 朝倉 恵子  
係長 島崎 俊崇

### 4 議 件

- 議案第16号 穴水町教育委員会傍聴人規則の一部を改正する規則について  
協議第4号 小中学校教職員と教育委員との懇談について  
協議第5号 小中学校保護者と教育委員との懇談について

### 5 議事の経過について

事務局の進行により、教育長から、向洋小学校指導主事計画訪問についての報告、穴水小学校創立記念校内相撲大会についての報告、穴水中学校の運動部活動についての報告があり、前会議録の承認を得た後、会議録署名員に大家委員及び小林委員を指名し、承認されました。

審議に入り、議案第16号並びに協議第4号及び協議第5号について説明があり、質疑応答が行われ、承認及び決定されました。

次に、7月の定例教育委員会の開催期日を7月26日(金)午前10時30分と決め、閉会しました。

\* 主な質疑・応答等について

－ 教育長報告 －

皆様、お忙しい中を、ありがとうございます。

6月25日（火）、向洋小学校の指導主事計画訪問には、ご参観いただき、ありがとうございました。皆様にも来ていただき、研究授業の教室では23名の方々に児童たちは観ていただいたと思っています。

6月22日（土）、穴水小学校の第151回創立記念校内相撲大会が開催されました。無事に開催できて良かったです。あの土俵は、能登町立能都中学校の授業用のものをお借りしました。「どうしても、この日でならなかったのか。」というご意見も頂戴しましたが、あの土俵は、次に小木小学校が借りる予定になっていました。そこに穴水が割り込んだのです。吉村校長は、2月から、「創立記念校内相撲大会は、開催したいので、何とかできないでしょうか。」という熱い思いがあって、このような運びとなりました。当日は、涼しくて、ちょうど良かったのではないかと、私は思っています。

6月中旬から、中学校の運動部活動ですが、全能登大会を勝ち上がり、県大会に繋がる試合がありました。県大会出場権を得た部活は、陸上競技、ソフトテニス男女、卓球、剣道で、7月の中旬あたりから、被災していない所をあちこち会場を選んで開催することとなります。

6月23日（日）、石川県小学生柔道選手権大会が、学年別でありました。出場する児童が、「観に来て。」と言うので、県立武道館まで行ってきました。「来て。」と言うだけあって、学年別で優勝しました。全て一本勝ちでした。以上です。

教 育 長 何かございませんでしょうか。

全 員 ありません。

－ 議事 －

教 育 長 議案第16号について、お願いいたします。

牛 谷 次 長 議案第16号「穴水町教育委員会傍聴人規則の一部を改正する規則について」説明

教 育 長 このことについて、ご意見等ございましたら、お願いいたします。

松 尾 局 長 補足させていただきます。（補足）

（途中省略）

教 育 長 よろしいでしょうか。ご意見、ご質問はございませんか。  
それでは、穴水町では、このように進めていきたいと思えます。どうぞ、よろしく、お願いいたします。  
では、続いて協議第4号、第5号について、お願いいたします。

松 尾 局 長 協議第4号「小中学校教職員と教育委員との懇談について」説明

大 家 委 員 今まで行ってきた、この「教職員との懇談」、「保護者との懇談」は、非常に良いと思うのですが、今年度の場合は発災があり、先生方もたくさん被災されている方もおられるし、穴水小学校もまだ仮設校舎に入れない状況なので、今年の夏休みには先生方にも余裕があるのかどうか、また教育委員の中にも被災されている方もおられますので、今年は開催しなくてもよいのではないかと思います。「保護者との懇談会」も同様です。

教 育 長 ありがとうございます。他にはいかがですか。何なりとご意見をいただいて、教育委員の皆様が考えられる方向にしていきたいと思えますので、ご意見を、どうぞ、お一人ずつ、お願いいたします。

小 林 委 員 先生方は言えると思えますが、小中学校の保護者は、こういう場でないと意見が言えないのですか。こういう場の方が言いやすいのか、アンケートの方が言いやすいのか、どうなのでしょううか。

松 尾 局 長 「保護者との懇談会」につきましては、町のPTA連合会の年間スケジュールが決まっています、その時間帯の終わった後の時間を引き続きいただいて、その同じ会場にこちらから出向いて、開催される予定です。（途中省略）

大 家 委 員 PTA連合会の出席者は理事なので、全体的なPTA会員というわけではありません。教育委員会に対して要望等は少しお話がありますが、絶対にあの場でということはありません。例えば、PTA連合会の会長さんが教育委員会に直接来られるのでも問題ははありません。学校関係も、学校訪問の時に要望をお伺いするので、その要望でよいのではないのでしょうか。また、今年度の場合には特にこういう状況なので、先生方にも余裕をもたせてあげればよいのではないのでしょうか。

教 育 長 8月後半にも日程があつたのですが、8月末は穴水小学校の引っ越し作業もありますので、教育委員の皆様がよいとおっしゃっていただけましたら、今年度は中止にさせていただければ学校は有り難いです。どうでしょうか。

小 豆 委 員 各学校でまとめてでよいのでは。

教 育 長 今年度は被災もしているし、穴水小学校の引っ越しもあるし、それから教職員にもゆとりをみるということで、今年度は中止するというのでよろしいでしょうか。

全 員 はい。

松尾局長 それでは、次ページの協議第5号に入るところですが、5号につきましても、今のご意見をふまえ、4号、5号併せて今年度は見送るということで、5号の説明は割愛させていただきます。

教育長 では皆様、どうぞ、よろしくお願いいたします。  
他にございませんでしょうか。

全 員 ありません。

教育長 では、その他へいきます。  
いじめ・不登校についてです。

朝倉係長 (詳細説明)

(途中省略)

教育長 よろしいでしょうか。 (途中省略)

(途中省略)

教育長 よろしいでしょうか。  
その他について、他にございますか。

松尾局長 皆様のお手元にバイキング給食のご案内を配付させていただきました。バイキング給食ですが、昨年開催したのと同じく、3校で実施しますので、ぜひ、ご参加いただきたいです。それでご都合の良い日をお知らせくださいというものです。本日ご都合がわかりましたら、おっしゃっていただきたいです。 (詳細説明)

教育長 できましたら児童生徒の様子を1校でも2校でも観ていただければと思います。

松尾局長 昨年ご参加いただきました皆様はご存じだと思いますが、 (途中省略)

(日程調整)

松尾局長 ありがとうございます。では、受付をいたしました。

教育長 皆さん、よろしいでしょうか。  
他に何かございますでしょうか。

全 員 ありません。

教育長 ないようですので、次にいきます。

7月の行事予定です。

牛谷次長 （7月行事予定について説明）

教育長 皆様には出る事が多くなりますが、どうぞ、よろしくお願いいたします。  
では次回の定例教育委員会の日程です。

（日程調整）

教育長 では、次回の定例教育委員会は、7月26日(金)午前10時30分から行います。  
よろしくお願いいたします。  
局長、8月の行事のことをお話ください。

松尾局長 はい。

8月13日～16日は、リフレッシュウィークです。この日は学校は完全閉庁となります。緊急事態は、教育委員会事務局が対応することとなっています。

8月19日～21日は、ボランティアで入ってくださっている「認定非営利活動法人レスキューストックヤード」さんが、ボランティアセンターで、ずっとプルートの中で活動してくださっていたのですが、今回、穴水町の児童を名古屋に招待するというものです。（途中省略）小学生4・5・6年生が対象です。今月末が申込締め切りですので、50人くらいは参加するのではないかと思います。事務局からも大間教育長をはじめ、職員が参加します。

教育長 80名を連れて行ってくださるとおっしゃっています。

（途中省略）

松尾局長 他にもいろいろな企画がきております。

また、7月10日（水）に町立図書館を再開します。町民の方からの要望もあり、修理するところは急いで、一部になりますが、半分でもとりあえず週4日で再開をしたいと思っています。残りの日は修繕や整理を行って、水・木・金・土曜日を当分開館したいと考えています。

教育長 ありがとうございます。  
皆さん、よろしいでしょうか。

大家委員 いくつか質問と、向洋小学校の指導主事計画訪問について少しお話をしたいと思います。  
まずは、陸上記録会です。町の大会はできないと思いますが、県の陸上大会は予定されているのでしょうか。また、南アルプス市との交流はどうなっていますか。

教育長 まず陸上大会ですが、町の大会等の開催無く、7月7日に金沢で県の陸上大会です。穴水小学校から3人がエントリーしています。いずれも5年生で、100メートル、ボール投げ・幅跳びのセット、1,000メートルです。  
南アルプス市は、今年は穴水に来ていただく年でしたが、来ていただいても泊まる所がないの

で、今年度につきましては、受入ができないという状況です。

大家委員 来年度、向洋小学校が県のへき地複式の研究指定ということなので、先日の指導主事計画訪問の授業では3・4年生の複式の授業を観させていただきました。心配していますのは、この状況で研究発表会ができるのかということです。まず、校舎が使えるのか、どういうところで発表会をするのか、現在、保育所が向洋小学校内に入っているのですが、来年はどのような予定かわかりませんが、保育所が入っていて研究発表会ができるのか、また、こういう状況なので考慮されなかったのか、発表となると大変なのは当日だけではないので、先生方も児童もやっとやっという中で、何とか無事に発表が終わってほしいと思います。私自身も複式の授業を経験してきましたので、大変さはよくわかります。先日の授業では、児童が一生懸命に授業に取り組んでいたのが良かったと思います。感心しましたのは、どの学年も文房具の置き場所が徹底されている。全員がです。これって凄いと思います。徹底力は必ず身につくので、（途中省略）

教育長 ありがとうございます。

本年度は、10月8日に宝達志水町で開催されます。来年度は穴水町です。

松尾局長 向洋小学校に入っております保育所の件ですが、半年を目処としています。ですので9月予定なのですが、工事の進捗によって前後するかもしれませんが、来年に持ち越すことはない予定でいます。校舎の件ですが、（途中省略）

島崎係長 向洋小学校に関しましては、応急復旧はすでに終わっています。今後、長く使うために本復旧という作業を行うのですが、（途中省略） 体育館に関しましては、設計の中でしっかりと検討をしていただいて、できるだけ急いでいただきますが、全行程ですと時間はかかります。

教育長 他にございますか。

小林委員 向洋小学校の体育は、今はどのように行っているのですか。

島崎係長 体育館は全く使えないわけでも、危険なわけでもありません。（途中省略）

小林委員 体育はできているのですね。

教育長 晴れたらグラウンド、雨が降ったら体育館で行っています。  
他にございませんか。

全員 はい。

教育長 以上、これで定例教育委員会を終わりたいと思います。  
本日は、ありがとうございました。

穴水町教育委員会会議規則（昭和 31 年教育委員会規則第 2 号）第 15 条第 2 項の規定により、署名する。

会議録署名員

教 育 委 員

---

教 育 委 員

---